

Medienmitteilung

Mit Berner Velos Menschen in Afrika vorwärtsbringen

Vom 27. bis 29. Januar 2026 führt Velafrica in Bern und Umgebung die traditionelle Abholaktion für Velos durch. Wer ein ausgedientes Fahrrad hat, kann es für einen guten Zweck an Velafrica spenden. Die gemeinnützige Organisation holt die Velos kostenlos vor der Haustüre ab. Velospenden müssen bis am 20. Januar online angemeldet werden.

Wer zuhause ein Fahrrad hat, das nicht mehr in Gebrauch ist, kann ihm ein zweites Leben in Afrika schenken. Dort sind die Velos für die Menschen von grossem Wert: Sie erleichtern den Weg zur Schule oder zum Markt und helfen beim Transport von schweren Lasten.

Bewohnerinnen und Bewohner der Stadt Bern sowie der umliegenden Gemeinden, die ein Velo an Velafrica spenden möchten, **registrieren es bis am 20. Januar 2026 online** unter www.velafrica.ch/bern2026. An den drei Aktionstagen holt Velafrica die registrierten Velos bei den Spenderinnen und Spendern kostenlos vor der Haustüre ab.

Teilnehmende und Lernende der Velowerkstatt des Drahtesels im Liebefeld sowie Freiwillige in der Velafrica-Werkstatt am Egelsee reparieren die gespendeten Velos. Danach exportiert Velafrica sie zu Partnerunternehmen in sieben Ländern in Afrika.

Jedes Velo findet seine Bestimmung

«Bei unseren Partnerunternehmen in Afrika sind Mountain- und Tourenbikes besonders beliebt, da viele Strassen nicht geteert sind», sagt Mats Gurtner von Velafrica. «Wir nehmen jedoch alle Typen von Velos entgegen und verwenden sie sinnvoll weiter. Velos in schlechtem Zustand demontieren wir zu Ersatzteilen.» Von der Sammlung ausgenommen sind E-Bikes, Trottinetts, Laufräder, Anhänger und Zubehör wie zum Beispiel Fahrradsitze.

Ausserhalb der drei Abholtage können Velos, inklusive E-Bikes, ganzjährig an über 300 Sammelstellen in der ganzen Schweiz abgegeben werden. In Bern beispielsweise bei Veloplus in Ostermundigen und Bern, bei der Velowerkstatt im Breitenrain oder beim Drahtesel in Liebefeld. Weitere Abgabestellen in der Region sind auf der Website von Velafrica zu finden: www.velafrica.ch/velospende

Velafrica in Kürze

Velafrica verbindet seit über 30 Jahren Integrationsarbeit in der Schweiz mit Entwicklungszusammenarbeit in Afrika. Die gemeinnützige Organisation sammelt ausgediente Velos, lässt sie in sozialen Einrichtungen hierzulande instand stellen und exportiert sie danach zu Partnerunternehmen in Tansania, Burkina Faso, Madagaskar und weiteren Ländern. Über 350'000 Schweizer Recyclingvelos erleichtern den Menschen bereits den Zugang zu Bildung, Märkten und Spitäler. Durch den Aufbau von Velozentren entstehen Jobs und Ausbildungsplätze rund ums Velo. www.velafrica.ch